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З А  Т Р У Д  У Д А Р Н Ы Й ,  
И Н И Ц И А Т И В Н Ы Й !
§ . Перекличка соревнующихся

По опыту соперника

Лучше, 
чем вчера
«Сегодня работать луч 

ше, чем вчера, завтра 
лучше, чем сегодня» —  
таков девиз бригады пли
точников из СМ У-18  
«Отделстроя» И. И. М а
нуйлова.

После X X V I съезда 
КПСС коллектив пере
смотрел свои социалисти
ческие обязательства и 
решил выполнить пяти
летку за четыре года.

Сейчас бригада тру
дится на ремонте объек
тов мясокомбината. И 
здесь она верна себе: 
каждый день —  удар
ный, норма выработки—  
2 0 0  процентов. Лучшими 
по праву- признамы И. И. 
Попович, А. С. Ревин, 
В . П. Цыбульский и дру
гие.

Н. БО Л Ы П ЕРО ТО ВА , 
инженер по 

соцсоревнованию 
«Отдел строя».

В  коллективе -«Атом- 
маша» ширится соревно
вание за скорейший ввод 
мощностей и достижение 
наивысших показателей 
в труде. Особого накала 
трудовое соперничество 
достигло в чти дни. Кол
лективы бригад стремят

ся досрочно выполнить 
квартальное задание, до
стичь максимальной про
изводительности труда 
при наименьших затр а
тах.

В  числе тех, кто до
бился наилучших резуль
татов —  коллективы Ва-

И З  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В  К О М С О М О Л Ь - 
С К О -М О Л О Д Е Ж Н О Я  Б Р И Г А Д Ы  в. н . 
З Е Р Н О В А :

в ы п о л н и т ь  год овое  за д а н и е  к  1 де 
каб р я ;

д о б и ть ся  сд ачи  О ТК с п е р в о го  
п р е д ъ я в л е н и я  не м енее  98 проце н * 
тон  п р о д у к ц и и ;

п о д а ть  ч е ты р е  р а ц и о н а л и з а т о р с к и х  
п р е д л ож ен и я ;

д в у м  р аб о ч и м  о с в о и ть  с м е ж н ы е  
п р о ф е сси и ;

б о р о ть с я  за  в ы с о н у ю  к у л ь т у р у  п ро  
и зв од ств а ; и м е ть  по э то м у  п о к а з а 
те л ю  о ц е н к у  не  н и ж е  « хо р о ш о » .

лсрия Александровича 
.Муалы и Владимира Ни
колаевича Зернова из 
цеха нестандартнзирован- 
пого оборудования пер
вого корпуса, взявш ие 
на 1931 год повышенные 
социалистические облза- 
тельства.

Б Р И Г А Д ЫИ З  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В  
В. А. М У Ш Т Ы :
. в ы п о л н и т ь  год овое  за д а н и е  к  1 
д е кабря ;

п е р е в ы п о л н и ть  з а д а н и я  по р о с ту  
п р о и з в о д и т е л ь н о с ти  тр у д а  н а  од ного  
о с н о в н о го *  р аб о ч е го  в н о р м о -ч а с а х  
на  1.5 п р о ц е н та ;

е ж е м е с я ч н о  и м е ть  с д а ч у  п ро д ук - • 
ц и и  О ТК с п е р в о го  п р е д ъ я в л е н и я  не 
м енее  99,5 п р о ц е н та ;

и м е ть  по  к у л ь т у р е  п р о и зв о д ств а  
о ц е н к у  не н и ж е  « хо р о ш о » ;

п о в ы с и т ь  к в а л и ф и к а ц и ю  сем и  р а 
бочим ;

д о б и ть ся  п р и с в о е н и я  зв а н и я  
« У д а р н и к  к о м м у н и с ти ч е с к о го  тр уд а»  
тр е м  р аб очим .

—  Повысить произво
дительность . труда в этом 
году нам позволило, пре
жде всего, совмещение 
профессий, —  говорит 
бригадир В. II. Зернов. 
—  Трое рабочих — 
А. И. 'Туга л ев, Н. Г. Фе- 
офилов и Ю. М. Кляпиц- 
кий освоили смежную 
профессию газорезчика, 
восем ь слесарой-сборши- 
ков бригады имеют удо- 
стовепения стропальщи
ков. В  ближайшее время 
нам предстоит освоить ав
томатические сварочные 
установки и получить 
удостоверения сварщиков

на полуавтоматах. Такой 
опыт есть в бригаде на
ших соперников В. А. 
Мушты, который возглав 
ляет с о в е т : бригадиров
цеха и щедро делится 
накопленными знаниями 
и навыками.

Бригадир В. А. Муш- 
та рассказы вает:

—  В  этом году в на
шей бригаде благодаря 
освоению полуавтомати
ческой сварки выросла 
производительность тру
да. П оявилась возм ож 
ность выполнять более 
сложные заказы  на выпус 
ке нестандартизироваичо-

го оборудования. Впер
вые мы будем . вести об
работку диаэраторов с 
применением автоматиче
ской сварки под слоем 
флюса. Освоение этого 
процесса, записанное от
дельной строкой в нашем 
трудовом паспорте, ус
пешно прошло в бригаде.

Ещ е одним важным 
пунктом своих обяза
тельств считаем внедре
ние системы бездеф ект
ной сдачи продукции. Н а
чало этому положено: 
вся продукция, выпущ ен
ная бригадой в 198 1  го
ду. слана О ТК с первого 
предъявления.

К О М М ЕН ТИ РУЕТ ЭКОНОМИСТ А. А. Ш Е В Е Л Е В А :

—■ По выпуску вало
вой продукции и по вы
работке с начала года 
обе соревнующиеся брига 
ды добились высоких ре
зультатов. Разрыв меж
ду ними буквально чуть 
больше процента. Но по 
казательно доуго?- выра 
ботка в обоих коллекти
вах резко выпосла. по 
сравнению с соответст

вующим периодом про
шлого года: у Зернова
го 1 *25 п^потиов по 

R. у М''шты — со 
1 3 5  процентов до 1 6 4 .4 .

И те, и другие добились 
100-процентной сдачи 
продукции с первого 
предъявления, твердой 
хорошей оценки по 
культуре производства. 
По пять рабочих из каж
дой бригады повысили 
разряды. В соревнующнх 
ся коллективах выросло 
число наставников, идет 
освоение новой техники 
и технологии. ширится 
обмен опытом.

Бригады работают на 
единый наряд по сдель
но-премиальной системе

оплаты труда с примене
нием коэффициента тру
дового участия.

Ярким итогом работы 
обоих коллективов в этом 
году стали достижения 
предсъездовской вахты. 
З а успехи в ней сварщик 
А. И. Тугалев нз брига
ды Зернова й. бригадир 
соперников В . А. Мушта 
завоевали «Мандат побе
дителя удапной вахты» в 
числе 1 8  передовиков 
завода.

Коммунист Валентин Ефимович Н Е С Т Е 
РЕН К О  (на снимке) — кузнец термопрессо
вого цеха «Атоммаша» — систематически 
перевыполняет сменные задания. Он полон 
решимости завершить задание первого года 
пятилетки досрочно.

В . Е . Нестеренко ведет большую общест
венную работу: он избран председателем со
вета бригадиров цеха.

Фото А. Бурдгогова.

С луж ат примером
Б е з  отстающих тру

дится бригада слеса рей- 
сантехников А. А. А ку
линичева из «Кавса-нтех- 
м онтажа». Сменные зада
ния коллектив выполняет 
на 1 5 0  процентов. Хоро

шая выработка, в ы с о к о й  
качество говорят о вы со
кой профессиональной 
подготовке, умении пра
вильно организовать ра
бочий день, дисциплине. 
З д есь средний оази аа —  •

четвертый, прогульщиков 
нет.

Сейчас бригада трудит 
ся на четвертом корпусе 
«А томмаш а». Пример в 
работе показываю т В  В . 
Колганов, Н. Ф. С-уль- 
женко.

Л. КРУЧКО,

‘ С  о п е р е ж е н и е м
По итогам соцналпс 

тического соревнования 
па заводе К П Д -280 
лучшей названа брига 
да А. А. Бондаренко 
из формовочного цеха.

С программой двух 
м есяцев передовой кол 
лекгив справился до
срочно. При плане 
3 9 0 0  кубических мет
ров бригада выпусти
ла 4 0 6 0  кубометров 
ж елезобетона.

С опережением тру 
дятся формовщики в 
эти дни. Тон в работе 
задаю т опытные маете 
ра своего дела В . Н. 
Блинов и В. В . Мало 
стовцев. С начала го
да лучшая бригада вы 
дала 5 1 5 5  кубических 
метров железобетона 
при плане 4 9 0 3  кубо
метра.

Т. П О Л И ТА ЕВА , 
инженер по 

соревнованию. J

Л идеры
Ударно трудится кол 

лектнв раствори о г о  
узла, которым руково 
дит В. II. Овчаров. 
По итогам двух' меся
цев он победитель сод 
соревнования на заво
де.

Отлично трудится и в 
марте. Так, за третью 
неделю выдано бетона 
1 8 4 9  кубических метров 
при плане 13 4 6 . Это зна 
чит, что сменные зада
ния коллектив выполнял 
на 1 3 7 ,5  процента. Доби
ваться таких итогов по
могает социалистическое 
соревнование между см е
нами мастеров Т. И. Зо- 
лотавнной и Л. II. Т е 
рентьевой. Пока в марте 
лидерство за сменой 
Т. II. Золотавиной, где в 
числе лучших —  ударни 
кн коммунистического тру 
да моторист Л. В . Хари
тонова, оператор Т. Ф. 
Залуцкая, слесарь И. И. 
Клипа.

Н . П ЕРЕП ЕЛ К И Н А . 
наш внешт. корр.

1 8 а п р е л я .  —  
В с е с о ю з н ы й  

к о м м у н и с т и ч е с к и й  
с у б о о т н н н

ИДЁТ
ПОДГОТОВКА
Коллектив горрем- 

стройтреста горячо 
одобряет н поддержи
вает инициативу моск
вичей —  провести ком 
мунистическин суббот
ник в честь 1 1 1 -й го
довщины со дня рож
дения В! И. Ленина.

В  горремстройтресте 
и его подразделениях 
сойданы штабы, наме
чены конкретные м е
роприятия по органи
зации и проведению 
коммунистического суб 
ботника.

По предварительным 
расчетам. 18  апреля 
будет выполнен объем 
ре.монтно - строитель
ных работ на сумму 
около 8 ,8  тысячи руб
лей, в. том числе на 
сэкономленных м ате
риалах —  на 2 ,3  ты 
сячи. В  фонд пятилет
ки перечислим около 
1 ,2  тысячи рублей. В 
коммунистическом суб 
ботнике примет уча
стие около 5 6 0  чело
век. Из них 2 1 8  будут 
работать на производ
ственных объектах, ос 
тальные —  на благо
устройстве города, соб
ственных территорий, 
закрепленных по м ес
ту ж ительства участ
ках. Будет задейство
вано около 5 2  единиц 
механизмов * и авто
транспорта.

Основные объекты, 
на которых, сосредото
чатся производствен
ные 1 ресурсы, —  бла
гоустройство улиц Л е 
нина, Морской, прос
пекта Строителей, угол 
ка «Охрана природы», 
переулка Почтового, 
строительство жилого 
дома № 2  в- квартале 
ЛЬ 5 , капитальный ре
монт жилых домов 
№  7 0  по улице Мор
ской, Лз 7 —  по В о л
годонской.

На благоустройстве 
города планируется уло 
ж ить 1 4 8  тони асфаль- 
юбетонной смеси, что 
составит около 3 0 0  
квадратных метров по 
крытия дорог и троту
аров, посадить сотни 
деревьев и кустарни
ков, восстановить 5 0 0 0  
квадратных метров 
газонов, убрать около 
7 0 0 0  квадратных м ет
ров территории горо
да, собственных пром- 
баз, закрепленных по 
месту ж ительства уча
стков.

В  ближайшее время 
оформим наглядную 
агитацию по субботни
ку, 18 апреля „ прове
дем во всех подразде
лениях треста митин
ги, посвященные «крас 
ной субботе»-.

Коллектив горрем- 
стройтреста принял 
повышенные социали
стические обязательст
ва —  план четырех 
месяцев 1981  года 
выполнить к 111-й го
довщине со дня рожде 
ния В . И. Ленина. 
Сверх плана будет 
произведено ремонтно- 
строительных работ 
на сумму около 130  
тысяч рублей.

В . ЯКУНИНА, 
зам. секретаря 

партбюро
горремстройтреста.
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Идвалпгическая
хроника

Единый
политдень

Очередной единый 
политдень в трудовых 
коллективах города 
был посвящен теме 
«Выполнение решений 
X X V I съезда партии—  
боевая программа тру 
дящ ихся».

С докладами и лек
циями перед трудящи
мися выступили руко
водители предприятий, 
секретари парткомов, 
председатели профко
мов и другие ответст
венные товарищи.

В  тресте «Волго- 
донскэнергострой» в 
этот день выступило 
около двухсот лекто
ров и докладчиков, их 
аудитория достигла 
восьми тысяч человек. 
Были заданы вопросы, 
касающиеся улучш е
ния организации тру
да строителей, работы 
городского общ ествен
ного транспорта, теле
фонной связи.

В  производственном 
объединении «Атом- 
маш » лекциями и до
кладами в единый по
литдень было охваче
но свыш е тысячи че
ловек. Докладчикам за 
давались вопросы о 
подготовке новой про
граммы партии, о на
меченной X X V I с ъ е з 
дом КПСС продоволь
ственной программе я 
другие.

Проведен
семинар
Горком КПСС про

вел семинар идеологи
ческого актива города 
по пропаганде матери
алов X X V I съезда 
партии. В  его pauoie 
приняли участие заме
стители секретарей 
парторганизаций по 
идеологии, руководи
тели групп политннфор 
маторов и агитколлек
тивов, пропагандисты, 
лекторы, докладчики.

С докладом об ито
гах X X V I съезда пар
тии и задачам партий
ных организаций горо
да по выполнению его 
решений выступил де
легат съезда, .первый 
секретарь горкома 
КПСС А. Е. Тяглнвый. 
Выступление секрета
ря горкома КПСС 
Г . Г . Персидского 
было посвящено зада
чам партийных орга
низации и идеологиче
ских кадров по' пропа
ганде документов
X X V I съезда партии.

Рекомендации по 
изучению материалов 
X X V I съезда партии 
дала заведую щ ая ка
бинетом политпросве
щения гопкгл»а КПСС 
Л . Л . Абрамова.

Успешно справляет
ся с напряженными 
заданиями бригадир 
электросварщи к о в- 
сборщнков цеха №  4 
завода К П Д -280, ком
мунист В . В . ПИМ Е
НОВ (на снимке). Н а 
него держат равнение 
товарищи по работе.

Фото А. Тихонова.

Навстречу городском у собранию партантива

Для человека, для его блага
Своей первостепенной 

задачей считаем мы, ра
ботники городского прод- 
торга, претворение в 
жизнь решений X X V I 
съ езда КПСС о всемер- 

. ном улучшении торгово
го обслуживания населе
ния. В  одиннадцатой пя
тилетке, в частности, в 
текущем году, нам пред
стоит решить ряд круп
ных проблем по дальней
шему совершенствованию 
торгового обслуживания.

Немало надо сделать 
по дальнейшему внедре
нию прогрессивных форм 
и методов торговли. В  
нашем городе теперь мно 
гие магазины работают 
по методу самообслужи
вания. Намелено рекон
струировать и перевести 
на самообслуживание 
такж е магазины Лй№  2 5 , 
16 . 6 .

8  магазинов города- 
работают по заказам . 
Комсомольцы продторга 
взяли шефство над ин
валидами Великой Отече
ственной войны по обслу

живанию их на дому. Top i ков, в том числе и руко- 
говлю по предваритель-1 водящих, порою делает 
ным заказам мы намеча-1 это без должного учете 
ем всемерно расширять их деловых и лолитичсс- 
в будущем. ' них качеств. Проявляют-

К О Н К РЕТН А Я З А Б О Т А  О КО Н КРЕТ
НОМ Ч ЕЛ О В ЕК Е, ЕГО  НУЖ ДАХ И ПО
Т Р ЕБ Н О С Т Я Х  —  Н АЧАЛО  И КОНЕЧНЫ Й  
ПУНКТ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ  
П А РТИ И .

Л. И. Б Р Е Ж Н Е В . Из Отчетного доклада 
ЦК КПСС X X V I съ езд у  партии.

В се  острее ощущается 
надобность в цехе фа.сов- 
ки. Он в основном-то по
строен, необходимо уско
рить его ввод в действие, 
для чего требуется, завез 
ти и установить оборудо
вание, укомплектовать 
кадрами.

Наиболее жгучей явля
ется проблема повышения 
культуры торговли, куль 
туры обслуживания. Не
чего греха таить, в этом 
отношении у нас имеется 
ещ е много недостатков. 
Отдел кадров не всегда 
правильно подбирает и 
раоставляет работнн-

ся со стороны части ра
ботников прилавка нару
шения правил советской 
торговли — грубость, об
счет, обвешивание и так 
далее.

Значит, чтобы поднять 
культуру торговли, куль
туру обслуживания насе
ления на уровень требо
ваний X X V I съезда 
КПСС, нам необходимо 
радикально улучшить 
воспитательную работу в 
коллективах магазинов. 
Особенно требует всемер
ного развития работа по 
наставничеству, тем бо
лее, что добрая половина

I работников торговли
I продторга —  ^о^одеж ь. 
j Неплохо поставлена на

ставничество в магазиЬ* 
№  9 2  (директор Р . Ф 
Литовка). В сем  другим 
коллективам магазинов 
следует в этом деле 
брать пример с коллекти
ва магазина Ms- 92 .

Требуют развития, ук
репления и соверш енство 
вания договорные связи 
продторга с предприяти
ями - поставщиками то
варов как внутри города, 
так и за его пределами. 
Это позволит ликвидиро
вать (или по крайней ме
ре уменьшить) перебои 
в торговле товарами новее 
дневного спроса, лучш е, 
полнее удовлетворять по
требности волгодонцев в  
продуктах питания.

С. Ю СКЕВИЧ, 
кандидат в члены 
КПСС, секретарь
комитета ВЛКСМ
торга, администратор 
магазина № 8 1 .

О б с у ж д е н ы  
важные вопросы

В  К О Л ЛЕК ТИ ВА Х ТРУ Д Я Щ И Х С Я  П РО Ш 
ЛИ В С Т РЕЧ И  Б Р И ГА Д И Р О В  С РУК О ВО ДИ ТЕ
ЛЯМ И ГО РО ДА.

В С Т Р О Я Щ Е Й С Я  
ш коле № 12, что в юго- 
западном микрорайоне, 
состоялась встреча бри
гадиров «Граж данстроя», 
представителей ■ «Спец- 
строя», заказчика —  ди
рекции атомной электро
станции —  с первым сек 
ретарем горкома партии, 
делегатом X X V I съезда 
КПСС А. Е . Тяглнвым, 
председателем гориспол
кома В. А. Куликовым, 
главным архитектором 
города А. А . Жмакиным.

Первый секретарь ГК  
КП СС А. Е . Тягливыи 
рассказал о работе X X V I 
съ езд а  КПСС, своих впе 
чатлениях, о тех задачах, 
которые поставил съезд  
в  текущей пятилетке.

Одна из них —  повы
шение качества строи
тельства. А. К. Тягли- 
вын, отметив в работе 
коллектива «Граждан-
етроя» большие недостат 
ки по качественному со
оружению объектов соц
культбыта, потребовал от 
руководителей управле
ния н бригадиров счи
тать резкое повышение 
качества строящихся
объектов главной зада
чей коллектива.

Выступившие на встре
че начальник - Тражлэн-" 
строн> В. ф . ' Стпдников, 
боиглдипы Л . И. Рудь, 
Е . П. У краинцем  и дру
гие заверили собравших
ся пт имени своих кол
лективов и б р и гад и тв  
управления, что сделают 
все для того, чтобы сда
вать объекты в спок и 
с высоким качеством.

В  К РА СН О М  уголке 
передьияшой механизиро
ванной колонны №  13  
с бригадирами строитель 
ных подразделений тре
ста «Волгодонсквод-
отррй? встретился второй 
секретарь ГК  КПСС 
В. А. Черножуков. Во 
встрече приняли участие 
также управляющий тре
стом В . И. Волошков, 
секретарь парткома
В. В. Бражкин, инструк
тор строительного отдела 
горкома партии А . В . В о
ронов.

На собрании выступи
ли Н. В. Панчен
ко, М. К. Пащенко, Н. Д. 
Кобзарь и другие. Они 
рассказали о задачах, по
ставленных перед мели
ораторами в первом году 
одиннадцатой пятилетки 
в свете решений X X V I 
съезда КПСС, о путях 
дальнейшего повышения 
эффективности и качест
ва работы, о внедрении 
передовых методов орга
низация труда, о рацио
нальном использовании 
материальных и трудовых 
ресурсов.

Участники встречи при 
няли обращение, в кото
ром призывают коллек
тив треста «-Волгодонск-' 
водстрой» успешно вы 
полнить' обязательства 
1981 года: произвести
товарно - строительной 

продукции по генподряду 
на 1 4 1 8 3  тысячи рублей, 
собственными силами —

на 9 6 2 0  тысяч рублей; 
построить и ввести 4 1 7 5  
гектаров о р ош аем ы х' зе 
мель, 1541  гектар —  ре
конструировать. Брига
диры призвали всех тру
дящ ихся «Волгодонсквод 
строя» работать с боль
шой отдачей, по-ударно
му и выполнить програм
му года досрочно, к 64-й 
годовщине Великого Ок
тября.

■
В  У П РА ВЛ ЕН И И  стро 

ительства «Отделстрой» 
заведующий орготделом 
ГК КПСС в. П. Павлен
ко и зам еститель управ
ляющ его трестом- ВДЭС
В . * В . Тростанец встре
тились „с бригадирами и 
руководителями ' управле
ния.

На встрече шел дело
вой, оживленный разго
вор о повышении произ
водительности труда, ка
чества работы, выполне
нии в срок плановых за 
даний первого года один
надцатой пятилетки.

Выступивший в конце 
встречи начальник управ
ления строительства «О т
дел строй» А. Н. Щ ерба
ков заверил собравших
ся, что все замечания б у 
дут учтены, недостатки 
исправлены О принятых 
мерах будет доложено на 
следующей встрече бри
гадиров в апреле.

■
В ГО Р Р Е М С Т Р О И Т Р Е  

С Т Е  бригадиры, хозяйст
венные и oSmccTBemibit 
руководители встрети
лись г у м ести те  тем поел 
се дате тя гопиелмкпма 
А. А. Александровым 
и инструктором строи 
тельного отдела горкома 
партии А. М. Довженко,

На встрече были об
суждены задачи. стоя
щие перед трудовыми 
коллективами по выполне 
ниго решений X X V I 
съезда КПСС и намече
ны пути повышения эф
фективности производст
ва.

Отчитываемся перед волгодонцами

П о л ь з а  обоюдная
Закончился срок действия договора трудового 

содружества между коллективами производствен
ного объединения «Атоммаш», треста «Волгодонск- 
энергострой» и предприятиями службы быта горо
да. О его выполнении наш корреспондент Р . Руден
ко попросила рассказать директора Волгодонского 
горбыткомбнната Н. С- ДАНИЛОВА:

КОНФЕРЕНЦИЯ КУЛЬТРАБОТНИКОВ
Во Дворце культуры 

<, Октябрь» прошла го
родская конференция 
работников культуры. 
В  ее работе приняли 
участие председатели 
п рофсоюзных комите
тов, секретари партий
ных организаций, уч
реждений и предприя

тий города, воспитате
ли общежитий.

Участники конфе
ренции обсудили зада
чи. стоящие перед ра 
бот никам и учреждений 
культуры в свете ре
шений X X V I съезда 
КПСС. Были приняты

т а ыке ре к о м ендации
по пропаганде матери
алов и документов 
съезда.

На конференции бы 
ли избраны делегаты 
на V областной съезд 
ра оотннков культуры.

Н. ВЛ А ДИ М И РО ВА .

—  Как показывают ре 
зул-ьтаты проверки вы
полнения договорных обя 
зательств, бытовики горо
да добились значительно
го улучшения качества 
обе лу ж иван и я стро ите л ей 
и ' эксплуатационщиков 
«А том маша».

Одной из основных 
своих задач, наряду е 
у л учшением культуры, 
работники службы наст
роения видели в предо
ставлении всего комплек 
са услуг и приближении 
их непосредственно к ме
сту работы и жительства 
заказчиков- Для ее реал и 
зац'ии в выделенных по
мещениях были организо
ваны ателье срочной хим 
чистки одежды, участки 
по р ем о н т у . м у з ы к а л ь н ы х 
инструментов, швейных и 
ншшщих машин, ремон
ту и изготовлению юве
лирных изделий и дру
гие. Кроме того, при об
щежитиях треста «Волго- 
.донсклиергострой» и про
изводственного объедине
ния организовано ' семь 
ком пленен ы :< п ри е м; i ы х
пункю в. четыре парик- 
ма херск и х . 16  фи лиа лов 
прокатных н\ н кто в.

Вновь введенные в эк
сплуатацию предп (>и яти я 
быта оснащены новым 
высокопроизводит е л ь- 
яым оборудованием, ин
струментом, современ кой 
мебелью. Значительнаяj 
работа проведена тю вне
дрению новой техн-ики и 
техно тогии, новых Форм 
бытового обслуживания. 

В общей сложности 
за два года действия 
договора трудового со- j 
дружества внедрено бо I 
лее 5 0  новых видов 
услуг бытового обслу
живания. В 1 ,2  р^яа 
по сравнению с 1 9 ? 8  
годом увеличился объ
ем педлчзчг**ч бытовых 
услуг в 1 9 7 9  голу и 
в 1 ,4  раза —  в про
шлом году.
В  о л г од он ц ы на в е р н як а 

обратили внимание и на 
неоиогчгчоское проведе
ние в  городе, в общежи

тиях «Атоммаш а» и тре
ста дней быта. П ольза 
от широкой дем олс1 рации 
услуг бытовиков обоюд
ная.

Говоря о наших друзь- 
ях-со-п ер никах, необходи
мо отметить их постоян
ное внимание к нам, бы
товикам, и оказание драк 
тической помощи в выде
лении помещений, рекон
струкции и ремонте пред 
приятии службы быта, в, 
улучшении жилищных ус 
ловий, в предоставлении 
мест в детских дошколь
ных учреждениях.

Однако, отмечая в це
лом* положительную сто
рону действия договора, 
нельзя не сказать и о не
достатках, о тех пунк
тах, которые остались не
выполненными.

Так, трест «Волго- 
доиекэиергострои» не 
обеспечил ввод в эк
сплуатацию Дома бы
товых услуг мощно
стью 1,1  миллиона 
рублей; не освоил ка- 
питаловложений на 
строительстве фабпики 
химической чистки и 
прачечной.

При подведении ито 
гов социалистического 
соревнования завком 
объединения не при
сваивал работникам 
службы быта звания 
«Лучший мастер».

В  целях дальнейшего 
улучшения бытового об
служивания строителе.' 
«Ато.ммаша» и заводч^н 
и создания прочной ма
териально-технической б а 
зы городских пред при -:- 
тнй быта готовится пп-с
ект нового договора т : * - 
дового содружества на 
одиннадцатую пятилч:.. . 
Он. будет хорошим под
спорьем в выполнении :о 
ставленных задач ;и.;к*д 
нами, бытовиками,' в Ос
новных направлениях -к э  
комического и социаль
ного развития СССР на 
пятилетку и на перспек
тиву, до 1 9 9 0  года-
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Отлично несет службу инспектор дорожно-пат-
рульной службы ГА И  А. П. Лавренов. Его посто: 
янно можно встретить на трассах города, в мес
тах наиболее интенсивного движения транспорта. 
Внимательный глаз инспектора сразу же .заметит 
неладное. А это значит, предотвращено возмож
ное дорожное происшествие.

На снимке А. П. Лавренов.

Фото А. Ткаченко.

« ...Е сть  у нас такие лица, которые стремятся поменьше дать, 
а  побольше урвать от государства. Именно на почве такой пси
хологии и проявляются эгоизм и мещанство, накопительство, равно 
дупше к заботам и делам народа. Немалый ущерб обществу, семье 
наносит пьянство, которое, откровенно говоря, еще остается серь  
езной проблемой. Н а борьбу с  этими уродливыми явлениями 
должны быть направлены усилия всех трудовых коллективов, 
всех общественных организаций, всех коммунистов.

Я. И. Б Р Е Ж Н Е В . Из отчетного доклада на X X V I съезде КПСС.

п о л н ы й  Д М *«инИК
З а  годы десятой пяти- 

л е ж и  в Волгодонске прс 
делана значительная ра
бота по организации добро 
вольны х народных дру
жил. Сейчас в городе t i l  
дружина —  на каждом 
предприятии, в каждой 
организации и учрежде
нии. Самая многочислен
н ая ,, насчитыва го щ а я 
4 5 0 0  , ч ел о в ек ,. создана в 
тресте «Волгодонскэнерго 
строй». Она хорошо орга 
низована, является одной 
из лучших в городе.

Второй по численнос
ти в городе является  j 
дружина производствен
ного объединения «Атом- 
маш »: в ней 17 0 0  чело
век . Дружине «А том 
маш а» неоднократно в 
течение 1 9 8 0  года при- 

'надлеягало первенство 
среди ДН Д города.

Активное участие боль 
ш ннсгва передовых тру
жеников этих коллекти
вов в службе по охране 
общественного порядка— 
р езультат повседневной 
организаторской и воспи 
тательной работы партий 
ных, профсоюзных, ком
сомольских орга н изаций, 
понимания членами этих 

• коллективов своего граж 
данокого долга. Штабы 
•ДНД в этих коллективах 
регулярно анализируют 
и обсуждают результаты 
работы на своих заседа
ниях, осущ ествляю т по
стоянный контроль за ка
чеством несения службы.

Опыт показывает, что 
успешная работа штабов 

‘а и  дружин во многом за
висит от того, что ими 
руководят опытные, пре
данные своему делу, до
бросовестные люди. На
пример, в обеспечении 
успешной деятельности 
Д Н Д треста «Волголонск- 
энергострой» есть боль- 
им я личная заслуга И ва
на Ивановича К уравле
ва. Всю  свою сознатель
ную жизнь посвятил он 
служ бе в милиции, а уйдя 
на пенсию, продолжает 

. работать в добровольной 
1 народной дружине треста.

Более двадцати лет ра
ботает начальником шта-

В. А . КУЛИКОВ, 
председатель 

горисполкома,
командир городской 

ДНД.

ба ДНД химзавода Кон
стантин Николаевич Ти
хонов. Он награжден 
медалью «З а отличие в 
охране общественного по
рядка».

Добровольные народные 
дружины города многое 
сделали по борьбе с пре
ступностью, пьянством, 
хулиганством. II эго не 
прошло бесследно: поря
док в городе улучшился.

^Хорошо организована 
работа «Гидроспецстроя>, 
У С М Р, «Заводстроя», ле 
соперевалочного комбина
та, опытно - эксперимен
тального и химического 
заводов, горболышцы и 
ряда других.

Пример организованно 
сти и дисциплины» пока
зы вает старейшая в горо
де дружина сТройунравле 
ния 31 . Непримири
мость к нарушителям об
щественного порядка, чет 
кость в- несении службы 
отличают одну из самых 
молодых дружин —  го
родской больницы.

Дружины научились 
сочетать работу по пресе
чению хулиганства», пьян
ства, хищений с мерами 
профилактики.

Отлично несут службу 
но охране общ ественною 
порядка дружинники:
старший научный сотруд 
ник ВНИИ ПАВ И. II. 
Байдан,- слесарь опытно
экспериментального заво
да Г. В . Коньков, инже
нер треста «Волгодонск- 
сельс/грой» Г. А. Пиро- 
женко, аппаратчик цеха 
№. 3  химзавода А. Г. Ка- 
рэчинцев, брига дар
СМ У-3 треста «Волго- 
донскзнрргострой» С. Е. 
Меркулов и сотни дру
гих.

С лучших надо брать 
пример дружинам" пасса
жирского автотранспорт
ного предприятия, совхо
за-завода «Заря», ГП ТУ- 
6 0 . горбыткомбината, 
«Спецстроя», гидросоору

жений, У П ТК  < Волго-
донсканергострой», рабо
та которых rie отвечает 
предъявляемым требова-. 
ииям (плохая организо
ванность, срывы де
журств и т. д.).

В ы зы вает недоумение 
пассивность общеобразо
вательных школ в работе 
по укреплению правопо
рядка, хотя многие пра
вонарушения соверш ают
ся в городе подростками- 
шко.тьниками. Задача 
педколлективов школ и 
профтехучилищ —  посто
янно контролировать по
ведение учащихся в об- 

I щественных местах, на 
I улице, резко усилить 

профилактическую рабо
ту среди песовершеннолет 
них.

Пам предстоит решить 
и такие проблемы, как 
более широкое привлече
ние комсомольцев и мо
лодей;® к участию в ра
боте добровольных на
родных дружин и опера
тивных отрядов, дальней
шее соверш енствование 
работы о*бщественных 
пунктов охраны правопо
рядка, усиление взаимо
действия в деятельности 
милиции и дружин, по
вышение боевитости, на- 
ступательности в борьбе 
с правонарушениями и 
п ре с ту1п н ос т ь га. Особенно 
важно усилить профилак
тическую работу путем 
улучшения воспитания 
населения и правовой 
пропаганды. массового 
привлечения волгодонцев 
к активной реботе в со
ветах профилактики
ДНД. оперотрядах, домо
вых комитетах, товарище 
ских судах и других об
щ ественных формирова
ниях.

Охрана общественного 
порядка —  дело всена
родное. Передний коай 
борьбы за образцовый 
порядок доверен добро
вольным народным дру
жинам. Оправдаем же 
ото высокое доверие от
личной, работой на стра
же правопорядка!

ВСТУПАЙТЕ 
ОТРЯД!

Во Дворце культу
ры «Ю ность» прошел 
городской слет комсо
мольских оперативных 
отрядов дружинников. 
Н а нем были подве
дены итоги работы за  
изошедший год, обоб
щены формы и мето
ды работы, намечены 
задачи на будущее.

Участники слета при 
няли обращение к 
молодежи города, в 
котором говорится:

— В нашем городе рабо
тает девять линейных 
комсомольских оператив
ных отрядов дружинни
ков, насчитывающих бо
лее 2 5 0  человек.

Сегодня мы обращаем 
ся к тебе, товарищ! Е с
ли тебе комсомолец имя, 
если ты не м-ожешь 
смотреть равнодушно на 

\ тех, кто нарушает за- 
I кон, кто попирает нормы 
j  коммунистической морали, 

мы обращ аемся к тебе с 
призывом: вступай в̂  ком 
сомольский оперативный 
отряд дружинников!

Мы считаем, что те, 
кто берегся с правиыару- 

* июнинми среди молоде- 
*ж и , к ю  хочет делом по

мочь партии, . советам, 
комсомолу, вернуть об
ществу каждого оступив
ш егося несовершеннолет
него или остановить, не 
дать дойти до преступлю 
ИИ'Я трудн ому п од ростку, 
тот обязан сам быть лич
ностью интересной, все
сторонне развитой, чело
веком широкой эрудиции. 
Поэтому в плане *  учебы 
членов оперативных ком
сомольских отрядов —  
не только встречи , с ра
ботниками органов внут
ренних дел, но и с Ге
роями Социалистического 
Труда, учеными, артис
тами, не только изучение 
совётоких законов, но* и 
регулярное знакомство с 
новинками кино, не толь 
ко тренировки по самбо, 
знакомство с эстетикой и 
психологией спорта, сда
ча норм ГТО , активные 
занятия спортом. В се  
эго не произойдет само 
собой, все это мы будем 
делать совместно. Й ес
ли ты хочешь приложить 
к этому свои силы, не 
прийти на все готовое, 
торопись стать в наши 
ряды уж е в эти дни! 
Если ты готов к этому 
шагу, тогда обращайся в 
горком комсомола.

ПОМОГАЕТ ПРОФИЛАКТИКА
Совет по работе с  не

совершеннолетними и со
вет опорного пункта ох
раны правопорядка мик
рорайона № 4 работают 
в  тесном контакте. Глав
ная цель объединенных, 
усилий —  профилактика 
правонарушений, в пер
вую  очередь среди под/ю 
стков и детей.

На совместных заседа
ниях, которые проводим 
при необходимости, об
суждаем неблагополуч
ные семьи. Так. вы зы ва

ли неблагополучную 
семью работников УСМ Р 
Садковых, где , двое де
тей, а отец и мать зло
употребляли спиртным. 
На заседании присутст
вовали представители 
предприятия. Горе-роди
телей строго предупреди
ли. Д р л о  передали в 
комиссию по делам несо
вершеннолетних. Глава 
семьи был направлен на 
принудительное лечение 
от алкоголя.

Вм еш ательство совета

по работе с несовершен
нолетними помогло поста 
вить на правильный путь 
учащегося торгово-кули
нарного училища Олега 
С. /Его поведение обсу
дили на совместном засе
дании совета. Постави
ли на учет в инспекции 
по делам несовершенно
летних. Приглашали ро
дителей в опорный пункт, 
с ними беседовали. Со
общили о решении сове
тов в училище. Устано
вили, строгай к о н т р о л ь  з а

ним, за его поведением. 
-Парень исправляется.

В  прошлом году снято 
с учета в пашей инспек
ции по делам -несовершен 
нолетних по исправлению 
сем ь подростков. Вроде 
не так уж и много. H i 
дело не в количестве: 
нам важен каждый отво
еванный у улицы юный 
гражданин.

Н. ПОПОВА, 
участковый инспектор 

ОВД по делам 
несовершеннолетних.

Равнение на л у ч ш и х
В  нашем городе созда

но 2 7 9  товарищ еских су
дов, в которых работает 
1 3 9 5  человек. На круп
ных предприятиях и 
стройках, в подразделена 
ях, в которых действует 
по сем ь и более товари
щеских судов, созданы 
советы товарищ еских су
дов. Такие советы рабо
тают в производствен
ном объединении «Ато.м- 
маш », на химзаводе, ле
соперевалочном комбина
те, в трестах «Волго- 
донскэнергострой>, «Вол 
годонсксельстрой» и т. д. 
Советы оказываю т това
рищеским судам методи
ческую помощь, паправля 
ют их работу, организу
ют учебу.

Хорошо работают това
рищеские суды на мясо
комбинате, в управлении 
строительства механизи
рованных работ, в СМУ-9 
управления строительства 
«Заводстрой», на ковро
вой фабрике и некоторые 
другие; Например, в 
УСМ Р работа товарищ ес
ких судов ведется плано
во. Д ела рассматривают
ся не позднее, чем в 
1 0 — 12-дневный срок.
Многие дела товарищ ес
кими судами здесь воз
буждаю тся по собствен
ной инициативе. Х ар ак
терная особенность рабо
ты товарищеского с\гда, 
в частности СУМР-1 
(председателе тов. Утоп- 
лов) *—  широкая гласр 
ность. Так, по результа
там десяти рассмотрен
ных дел было опублико
вано десять информаций 
в печати и пресс-центре.

В  минувшем году за 
метно активизировали ра
боту товарищ еские су
ды, созданные при опор
ных пунктах охраны пра
вопорядка по месту ж и
тельства. Созданы и ра 
ботают товарищеские су
ды в .'30 общежитиях го
рода.

Но в целом по тресту  
«Волгодонска н е р г о- 
строй» товарищ еские су
ды работают еще пока 

| недостаточно. Ими в  
I прошлом году была рас- 
. смотрена только пятая 
часть дел о нарушителях. 
Особенно слабо работает 
товарищеский суд на за
воде К П Д -280, (предсе
датель тов. Богослов
ский). Это во многом 
объясняется тем, что про
фсоюзный комитет това
рищеским судом не ру
ководит, помощи ему не 
оказывает. Такую  ж е по
зицию занимает и совет 
товарищеских судов тре
ста «'Волгодонскэнерго- 
страй».

Требует коренного улу
чшения работа товарище
ских судов на «Атомма- 
ш е». Заседания их про
водятся нерегулярно. Ни ' 
одного дела не было ими 
рассмотрено в прошлом 
году по собственной ини
циативе. Делодроизводст 
во ведется небрежно.
В  ряде случаев решения 
товарищеских судов на 
«А томмаш е» не доводят
ся до сведения коллек
тивов, некоторые даже, ' 
остаются без исполнения 
.'в управлениях главного 
механика, жилищно-ком
мунального хозяйства и 
других.

Завком объединения 
«А томмаш » слабо руко
водит товарищескими су
дами. Совет товарищ ес
ких судов объединения 
(председатель тов. Матю- 
ш ев) работает без иници
ативы.

О ставляет ж елать мно
го лучшего работа това
рищеских судов в обще
житиях Мв№ 3, 5, 9 , 19 , 
22, 26 .

В. ЛЕСНОЙ, 
председатель 

городского совета 
товарищеских судов.

Нарушений стало меньше
В нашем микрорайоне 

№ 12 (головная органи
зация «Заводстрой») есть 
молодежные общежития 
строителей. «популяр
ность» которых в .1979 
году росла пропорцио
нально росту количества 
правонарушений. Во вто
рой половине 108 0  и в 
первые месяцы нынешне
го года положение там 
резко изменилось к луч
шему. Количество задер
жанных и доставленных 
в отдел милиции правона
рушителе]; за этот , пери
од сократилось в два ра
за.

О бъясняется это значн 
тельным улучшением п р о

филактической работы по 
месту ж ительства. Если 
и 197 9  году профилакти
ческой работой было охва 
чеш> 4 1 человека, то в 
1980 году —  1,43 чело
века. Повысилать эффек
тивное) ь профилактики.

Любители спиртного, 
особенно в мужских об
щежитиях, вольготно чув 
сгвую т себя обычно там. 
где не созданы условия, 
препятствующие их появ
лению. Значит, надо по
заботиться о созданиа 
таких условий.

В . К У Н ЕЕВ, 
начальник штаба 

ДН Д «Гндро- 
спсцстроя*.



Нан вы отдыхаете?

Д р у ж б е  к р е п н у т ь
В  концертном зале му

зыкальной школы №  1 
состоялось торж ествен
ное собрание, посвящен
ное итогам работы X X V I 
съезда КПСС. Среди при
глаш енных —  П. О. Под
горный, член совета ве
теранов, почетный член 
коллектива .музыкальной 
ш колы Л% 1.

На этом собрании кол
лектив отчитался о проде
ланной работе. Повышен
ные обязательства в честь 
съезда, успешно выпол
нены. На базе школы 
№  10 организован хор 
мальчиков, созданы ка
бинет музыки, хоровой 
класс, где преподаватели 
приобщают учащихся к

хоровой культуре, учат 
слуш ать и понимать му
зыку.

В  сентябре 1 9 8 0  года 
коллективом музш колы 
№  1 был заключен твор
ческий договор-содруже
ство с производством кор 
пусного оборудования 
«Атоммаш а».

В  рамках этого дого
вора музыкальная школа 
дала два концерта сила
ми учащихся школы; на 
А Б К -Г  организован клуб 
любителей классической 
музыки, проходят музы
кальные концерты, на 
которых прослушиваются 
популярные произведения 
классической музыки с 
рассказом истории созда:

иия произведении и твор 
ческим портретом компо
зиторов. В  подшефных 
общежитиях «Атоммаш а» 
jNojNs 6 и 9  регулярно 
проводятся беседы о му
зы ке, концерты учащих
ся и преподавателей шйо- 
лы. На базе ГГ1ТУ-80 ор
ганизован университет 
культуры.

Коллектив музшколы 
отработал на субботни
ках, (на ДСК и книжном 
магазине) 2 4 0  часов. В 
день открытия съезда 
все преподаватели рабо
тали в Фонд мира.

Л. ИСАИКИНА, 
слушатель школы 

рабкоров.

С большим интересом
И нтересная лекция состоялась в атоммаш евском 

Общежитии №  5 . Директор краеведческого музея 
Т. М. Кравченко расскавала о жизни и работе 
В . И. Ленина. С большим интересом слуш али при
сутствую щ ие лектора.

Х очется, чтобы было у нас побольше таких бес
покойных лекторов и интересных лекций в общежи
тиях.

Л, Н ЕС Т ЕРО В А , наш внешт. корр.

Наш „Современник"
О необходимости со

здать  в Волгодонском 
филиале ВН И И П А В мо
лодежный клуб, говори
ли я  думали давно. Об
суж дали на комсомоль
ских собраниях, на за се 
даниях комитета комсомо
ла, местного, комитета и 
партийного бюро. В  кон
це декабря 1 9 7 9  года 
молодеж ь —  энтузиасты 
этого важного дела со
брались и образовали со
вет клуба; было принято 
решение назвать его 
« Современник» Пред
седателем  единодушно 
был избран секретарь 
комсомольской организа
ции Павел Попов. На не
го такж е были возлож е
ны организационные во
просы.

Проблем сразу возник
ло много; не было з а 
крепленного за клубом 
помещения и соответст
вующего оформления, не 
хватало музыкальной ап
паратуры. Но все-таки 
клуб сущ ествовал .. Прово
дились заседания, диско
теки. Вначале это были 
обычные музыкальные в е 
чера: инженер-химик
Владимир Пак, исполняю 
щий роль ведущ его, рас
сказы вал о современных 
течениях в музыке, об 
известных вокально-инст
рументальных ансамблях.

Но все понимали, что 
этого мало, что нужно 
расширить возможность 
для гармоничного разви
тия личности, постоянно 
соверш енствовать формы 

, и организацию досуга мо

лодежи. Здесь во многом 
помог совету ш у б а  ди
ректор института В. Г. 
Правдин. Было выделено 
помещение, решен ряд 
хозяйственных вопросов.

По инициативе моло
дого художника В ячесл а
ва Белоненко были соз
даны эскизы для оформ
ления1 молодежного клуба 
«Современник», которые 
были одобрены советом 
клуба и администрацией 
института.

И работа закипела. Са 
м о е . активное участие в 
ней приняли комсомоль
цы и молодежь Юрий Гу-» 
сев, Клавдия Мишина, 
Сергей Сальцов, Галина 
Скосырева, Владимир 
Кудряшов. Николай Рож  
ничер и другие.

Теперь, когда входишь 
в «Современник», сразу 
ж е поднимается настрое
ние. Яркие, краски све
томузыки играют на при
чудливых формах фонта
на. В  уютной обстановке 
гости клуба слуш ают му
зыку. Но это не значит, 
что здесь все ограничи
вается только ■ этим заня
тием: молодые люди
встречаю тся с ветерана
ми войны, ударниками 
труда, проводят вечера 
поэзии, диспуты и т. д.

Совету клуба предсто
ит решить еще многие 
вопросы совместно с ад
министрацией института: 
нужна музыкальная аппа
ратура, современная удоб 
ная мебель. Но и эта 
трудности воеменпые.

П. Е В Г Е Н Ь Е В , 
наш внешт. корр.

Средствам и кино
Волгодонской кинопрокат подготовил рекомен

дательные списки кинофильмов для проведения 
тематических кинопоказов, киновечеров, р ассказы 
вающих о руководящей роли КПСС в решении 
задач по коммунистическому строительству.

Скоро начнут работать агитплощадки, оборудо
ванные киноустановками. Задача работников ки
нотеатров, дворцов культуры, всех киноустановок 
го'рода на высоком уровне провести работу по 
пропаганде решений X X V I съезда КПСС средст
вами кино.

Если вам нужна наша помощь, добро пожало
вать в кинопрокат. Наш адрес: Волгодонск, ул. 
Химиков, 12 , телефон: 2 -32-67 .

В. ДЕМ ИН,
зав. Волгодонским отделением кинопроката.

, ЧТО...

Читательская 
конференция
со .слушателями под 

готовите.чьного отделе 
ния филиала Новочер 
касского политехниче
ского института про
шла на кафедре обще
ственных и общеобра
зовательны х дисцип
лин, руководит кото
рой А. Н. Волнистый.

На конференции про 
читаны содерж атель
ные доклады, сделаны 
интересные сообщ е
ния, прочитаны стихи. 
Активное участие в 
работе приняли сту
денты Сильченко, Иг
натенко, Кузьмичева 
и Антонова.

Прошла 
аттестация

в профессионально- 
техническом училище 
>й 8 0 , которую учащн 
еся посвятили X X V I 
съезду. КПСС. Ребята 
с полной ответствсчшо- 
стыо готовились к это 
му событию. Каждая 
группа взяла повы
шенные обязательства. 
В них входили такие 
пункты, как отличная 
учеба, регулярное по
сещение занятий.

Оценку «отлично» 
на ленинском зачете 
получили учащиеся 
М. Писарева, Е. Кос
тенко, И. Ш ампиикая
С. М осковая и дру
гие.

Конкурс 
«А ну-ка, 
девушки!»

Конкурс «А ну-ка, 
девуш кш » прошел в 
общежитии №  8  про
изводственного объеди 
нения «Атоммаш ».

Он включал в себя 
различные виды состя 
заний: вопросы лите
ратурной и м узы каль
ной виктории, разго
вор о моде, приготов
ление пищи и т. д.

Галина Рязанцева, 
Галина Субботина, 
Надежда Яровая, На
талья Ромащенко и 
Елена Бухалова отлич
но справились со всеми 
заданиями. Жюри от
метило хорошую подго 
товку всех участниц 
конкурса. Им вруче
ны памятные призы. 
Победительницей ста
ла Галина Рязанцева.

В том, что вечера 
в общежитии стали про 
ходить интересно, с 
большой аудиторией, 
немалая заслуга воспи
тателя общежития 
А. Ф. Пыпляевой.

ТО ГД А , заканчивая 
восьмой класс, не знала 
Антонина, кем и где 
будет работать, какую 
профессию изберет. .Х у 
денькая, небольшого рос
точка, ученица ш колы из 
хутора Савоськин, что в 
Зимовниковском районе, - 
любила читать книги. Цх 
сложный, волнующий мир 
всегда оставлял след , в 
душе ' д ево ч ки ,' герои

тальне проводились гром 
кие читки. И не только 
в селе —  на полевых 
станах, на животновод
ческих фермах вы дава
лись. и обсуждались кни
ги.

А как могли люди слу 
шать. Тепло вспоминает 
об этом А. М. Гречко. 
Не было тогда телевизо
ров, не у БС-ех- было ра
дио, приходили на гром-

П р е д а н н о с т ь  д е л у
книг заставляли ее . пере
ж ивать, сочувствовать, 
ненавидеть.

Хотелось быстрее при
обрести профессию и по
могать маме: отец Тони 
погиб на войне, а их у 
матери было трое. Учи
тельница посоветовала 
идти в библиотечный тех 
никум.

Закончив в Р остове 
техникум, девуш ка верну- 
лакь в родной хутор и 
начала организовывать 
библиотеку.

—  Конечно, было труд 
но, — вспоминает Анто
нина М аксимовна, —  по
тому что не было рань
ше у нас никакой библи
отеки: ни дётской, ни для 
взрослы х. Люди брали 
книги читать, а возвра
щ ать не возвращ али, счи 
та^и, что так и должно 
быть. Пришлось объяс
нять в ш колах, на собра
ниях, как правильно об
ращ аться с книгами.

Очень много помогали 
библиотекарю ребятиш
ки.

' По вечерам в иобе-чи-

кие читки многие сельча
не. И к каждой новой 
встрече с ними готови
лась молодая библиоте
карь; подбирала книги 
тщ ательно, учитывала 
интересы своих земля-, 
ков. А  потому равнодуш 
ных не было: вм есте смея 
лись, вместе плакали, об
суждали хуторские проб
лемы и дела.

Т ак постепенно библи
отека стала для жителей 
деревни необходимостью. 
А вскоре и новое здание 
построили —  светлое, 
уютное. Книжные полки 
пополнились новой, раз
нообразной литературой. 
Прежней оставалась толь 
ко Антонина М аксимов
на.- Она бережно относи
лась к каждому своему 
читателю, знала, кто и 
что любит читать. Одно
сельчане доверяли ей, 
многие приходили и го
ворили так: <*Подбери-ка 
что-нибудь, Максимовна. 
Прошлый раз такие кни
ги вы д ал а ,, что оторвать
ся нельзя было».

II М аксимовна подби
рала новые книги. Учи
тывала все: характер, воз

раст, увлечения. Работа 
библиотекаря хутора Са
воськин была высоко оце 
иена: Антонину М акси
мовну Гречко наградили 
орденом «Знак П очета».

Ч ерез абонемент цент
ральной городской биб
лиотеки, где теперь ра
ботает Антонина Макси
мовна, проходят ТЫ-СЯЧ’- 
читателей. П остоянны' 
она запоминает и TaS- 
ж е, как и прежде, стара
ется к их приходу подо
брать интересующую их 
литературу, каждому она 
готова посоветовать, объя
снить, помочь. Х одят к 
своему любимому библи
отекарю и бывшие хуто
ряне: супруги Гладких, 
медсестра стоматологиче
ской поликлиники На
талья Божко (она читала 
книги у Антонины М ак -* 
симовиы с первого клас
са), строитель Алексей 
Кравченко. Виктор и В а 
лентина Скляровы.

—  Очень инициатив- • 
ный человек, ум еет ор
ганизовать не только се- , 
бя, но и всех вокруг,—< 
так охарактеризовала 
А. М. Гречко заведую 
щ ая отделом обслужива
ния Валентина Ивановна 
Пенкина. —  Я  не волну
ю сь, если приходится ку- 
да-то уехать или уйти^-' i 
знаю, что Антонина Мак ] 
сим овна не подведет. 1 
Очень надежный человек,. ] 
прекрасный наставник. " ’ 

ч ...В  библиотеку вошли 
читатели. 1

—  П ожалуйста, посмот 
рите книги вот в этой 
стопке, —  предложила 
им Антонина М аксимов
на, —  здесь я собрала 
то, что пользуется спро
сом.

Н. М Ы ТОВА,

Быстро и четко работает аппаратчик ателье 
срочной химчистки в торговое центре нового го
рода Е . МИРОШ НИЧЕНКО (на снимке), добива
ясь высокого качества исполнения заказов.

Фото А. Тихонова.

■ В мире интересного

О ты с к а л и  м е те о р и т
В Москву, в комитет по метеоритам Академии 

наук СССР, из города Ачинска Красноярского края 
доставлен новый, ранее неизвестный метеорит. Он 
получил порядковый номер 1 5 8  и стал последним 
по счету небесным камнем, найденным на терри
тории нашей страны.

Любопытна и необычна 
история этого космичес
кого пришельца. Его впер
вые обнаружил в окрест
ностях Ачинска еще в 
1 9 4 9  году сотрудник ме
стного м узея Г. А врамен
ко. Однажды он наткнул
ся на овальной формы 
камень, ржаво-коричнево- 
го цвета, довольно тяж е
лый для своего размера. 
Г. Авраменко уж е тогда 
предположил его незем 

ное происхождение. Од
нако коллеги это изве
стие встретили с недове
рием, а специалистов, 
чтобы проверить гипоте
зу Г. А враменко, тогда 
в крае не было. В  ре
зультате необычный ка
мень попал в коллекцию 
Ачинского краеведческого 
музея и пролежал там 
тихо-мирно под стеклом 
более 50  лет. И вот ги
потеза подтвердилась.

Спорт

С тал  
чемпионок
В г. Донецке- Украин

ской СС Р прошли сорев
нования на первенство 
Центрального Совета 
«Буревестник» но легкой 
атлетике, в которых при
няли участие сильней
шие атлеты общества.

Больш ого успеха в со- ( 
ревнованиях добился сот
рудник филиала НПИ 
Александр Терешкин. 75  
участников предваритель 
ных и финального забе
гов на 1 5 0 0  метров не 
смогли соперничать с на
шим спортсменом. В ре
зультате —  победа с от
личным временем. —  
три минуты 51 секунда.

Сейчас А. Терешкин в 
составе сборной ЦС 
«Буревестник» готовится 
к ответственным между
народным соревновани
ям.

А. ЧУВАШ О В, 
старший преподаватель 

филиала НПИ.

Редактор  
И. ПУШ КАРН Ы И,

I Коллектив аптеки 
I №  4 5  с прискорбием 
? извещ ает о безвремен

ной смерти ветерана 
труда

КРАВЦО ВО Й  
Лидии Константиновны 

и вы раж ает глубо
кое соболезнование 
родным и близким по
койной.

НАШ  А Д Р Е С : 347340, 
г. Волгодонск, ул Совет, 
ска я, 32-34.
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